

COMMUNIDADE ECONOMICA DOS ESTADOS DA
AFRICA OCIDENTAL

ECONOMIC COMMUNITY OF
WEST AFRICAN STATES



COMMUNAUTE ECONOMIQUE DES
ETATS DE L'AFRIQUE DE L'OUEST

REPRESENTATION PERMANENTE
EN COTE D'IVOIRE

**INAUGURATION DES NOUVEAUX LOCAUX DE LA
REPRÉSENTATION PERMANENTE DE LA CEDEAO EN CÔTE
D'IVOIRE (27 JUIN 2016)**

**ALLOCUTION DE S.E.M. BABACAR CARLOS MBAYE,
REPRÉSENTANT PERMANENT**

Excellence, Monsieur le Premier Ministre,
Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres,
Honorable Maire de Cocody,
Excellences, Mesdames et Messieurs les Chefs de Missions
diplomatiques et consulaires, et Représentants d'organisations
internationales,
Respectées autorités traditionnelles,
Honorables invités,
Mesdames et Messieurs,

C'est avec une profonde émotion que je m'adresse à vous, car l'événement qui nous rassemble est solennel. A l'émotion, s'ajoute une profonde reconnaissance que j'ai conscience de ne pouvoir traduire pleinement par des mots. Mais, croyez-le, nous vous sommes réellement et sincèrement reconnaissants, mes collègues et moi, y compris mon excellent prédécesseur, l'Ambassadeur Jonathan COKER.

Reconnaissants à vous d'abord, Excellence, Monsieur le Premier Ministre, pour l'insigne honneur que vous nous faites en prenant de votre temps si précieux, pour venir poser, ici, un acte d'une particulière importance pour nous. Mais, de là ne vient pas uniquement notre gratitude à votre égard ; j'y reviendrai.

Merci aussi à vous tous pour avoir eu la grande amabilité de répondre à notre invitation, malgré la brièveté des délais.

Honorables invités, Mesdames et Messieurs,

Cette cérémonie a pour objet de procéder à l'inauguration des nouveaux bureaux de la Représentation permanente de la CEDEAO en Côte d'Ivoire. Le fait qu'elle se tienne un mois après le 41^{ème} anniversaire de la Communauté m'offre l'occasion de joindre ma modeste voix à celles du Président en exercice et du Président de la Commission, pour rendre hommage aux pères-fondateurs ; ils avaient refusé, en 1975, de considérer les réelles différences qu'il y avait entre leurs pays, comme des obstacles insurmontables pour faire de la CEDEAO un instrument efficace au service de l'intégration de notre région. En dirigeants visionnaires, ils avaient raison car, **grâce à leur courage et à la fidélité de leurs successeurs à leur combat**, l'organisation communautaire a, aujourd'hui, un bilan que nous envie les autres régions de notre continent. En effet, elle a son actif de réelles avancées comme :

- la suppression des visas pour les ressortissants des États membres ;
- l'adoption d'une carte d'identité biométrique unique pour remplacer le permis de résidence ;
- le lancement du projet d'Autoroute Abidjan-Lagos ;
- la mise en place d'un tarif extérieur commun ;
- l'avancée dans l'interconnexion des réseaux électriques ;
- la promotion de centres d'excellence en matière d'enseignement et de recherche ;
 - un plus grand enracinement de la culture démocratique dans la région ;
 - une efficacité accrue dans la prévention et le règlement des conflits et des crises, notamment grâce à un système performant d'alerte précoce, en cours de décentralisation au

niveau national (un Centre national dédié à cela verra le jour très bientôt en Côte d'Ivoire).

Ces progrès ne nous font pas perdre de vue que le chemin reste encore long qui mène à l'intégration de nos rêves. Les défis sont même nombreux. Mais, fort heureusement, sont également nombreux ceux qui sont déterminés à aller toujours plus loin dans la voie de l'intégration, par la consolidation et l'amplification de nos acquis. Les dirigeants de la Côte d'Ivoire, le Chef de l'Etat en tête, sont en première ligne dans ce combat.

A ce propos, je voudrais rappeler que nos Chefs d'Etat et de Gouvernement ont décidé de nous faire passer de la CEDEAO des Etats à **la CEDEAO des Peuples à l'horizon 2020**. Ils ont indiqué, en même temps, qu'en plus de la ferme volonté qui leur est commune, l'évolution qu'ils veulent faire advenir requiert également l'adhésion des populations et la contribution de tous les acteurs du développement des Etats membres. C'est dans ce cadre qu'ils ont donné aux Représentants permanents dans les Etats membres, lors de leur 44^{ème} Sommet ordinaire tenu à Yamoussoukro en mars 2014, un mandat qui consiste à :

- renforcer la présence et la visibilité de la CEDEAO dans les Etats membres ;
- promouvoir les relations entre les Etats hôtes et les institutions de la CEDEAO ;
- servir d'interface entre les différents acteurs nationaux et les institutions et agences de la CEDEAO pour la promotion, l'appropriation et la mise en œuvre de l'agenda régional ;

- améliorer et faciliter la coordination et la mise en œuvre des programmes régionaux en assurant le suivi et le contrôle ;
- appuyer les efforts des Etats membres dans le cadre de la réalisation des objectifs de la CEDEAO.

Excellence, Monsieur le Premier Ministre,

En mettant à notre disposition le bâtiment que vous êtes venu inaugurer, la Côte d'Ivoire contribue à nous faciliter l'exercice de ce mandat que je viens de décliner. En effet, il n'y a pas que l'excellent emplacement du site. Il y a aussi que le bâtiment, qui compte des bureaux en nombre suffisant, une salle de réunions et une salle de lecture/bibliothèque, est déjà très fonctionnel ; il le sera davantage et pourra même servir de mini centre de conférences, quand seront achevés les travaux sur l'annexe.

Ce beau geste de la Côte d'Ivoire dit éloquemment combien ce pays est engagé en faveur de la réalisation des objectifs de la CEDEAO. En vous en remerciant encore et pour toujours, j'ajoute que cette générosité s'inscrit en droite ligne dans **le rôle de porte-flambeau, que votre pays a toujours joué en matière d'intégration.**

A cet égard, tous ceux qui ont suivi de près les premiers pas de la CEDEAO savent que celle-ci a pu tenir debout, en grande partie, grâce à la Côte d'Ivoire. En effet, c'est le père de cette nation, l'immense homme d'Etat et panafricaniste conséquent, j'ai nommé le Président Félix HOUPHOUET-BOIGNY, qui lui avait donné, en la personne de Dr. Aboubacar Diaby OUATTARA, le Secrétaire exécutif **pisteur de convergences et constructeur de consensus**, dont elle avait besoin dans le contexte difficile de l'époque. Je n'oublierai pas de mentionner que les délégations ivoiriennes n'ont pas peu contribué à l'élaboration des textes de base et que le deuxième contributeur au budget de la

Communauté qu'est la Côte d'Ivoire, s'est toujours fait un point d'honneur de respecter ses engagements.

Il y a aussi, **il y a surtout** que plusieurs des avancées que la CEDEAO a faites récemment, doivent beaucoup à la sagesse et à la détermination avec lesquelles Son Excellence le Président Alassane OUATTARA a assumé la charge de Président en exercice, de février 2012 à mars 2014. Au terme de ses deux mandats, le Chef d'Etat ivoirien a effectivement approfondi « les sillons... déjà tracés » par ses devanciers, comme il s'y était engagé en acceptant la confiance de ses pairs. Mieux : **il continue de faire partie de ceux qui montrent la voie à suivre et s'y engagent résolument, en cas de consensus.**

Excellence, Monsieur le Premier Ministre,

Ne trouvant pas les mots pour traduire toute notre gratitude à l'égard du Gouvernement ivoirien, je tiens à vous assurer que **nous serons constamment habités, mes collègues et moi, par le souci de nous montrer dignes des excellentes conditions de travail dans lesquelles nous avons été mis.** Dans le même esprit, nous nous emploierons à faire en sorte que tous ceux qui visiteront ces beaux locaux, en repartent avec une « foi en la CEDEAO, en son avenir, et en sa place en Afrique et dans le monde », cette foi ardente qui anime Son Excellence le Président Alassane OUATTARA.

Nous le ferons en continuant à travailler en parfaite synergie avec notre principal partenaire qu'est le Ministère de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur.

C'est le lieu pour moi de dire combien la sollicitude du Ministre Ally COULIBALY m'est utile, précieuse même, depuis ma prise de service. J'associe aux vifs remerciements que je lui adresse ici et maintenant, du fond du cœur, Son Excellence Dr Abdallah Albert Toikeusse MABRI,

Ministre des Affaires étrangères, qui fait également, avec ses collaborateurs, montre d'une belle écoute attentive à mon égard, sans oublier les membres de votre propre Cabinet.

Je ne saurais conclure mon propos sans saluer la présence parmi nous de nos frères et sœurs du secteur de la communication (presse écrite, radio et télévision). En leur exprimant nos sincères remerciements, je leur dis qu'ils ont aussi un grand rôle à jouer dans le passage réussi à la CEDEAO des Peuples.

Vive l'intégration africaine !

Vive la coopération exemplaire entre la CEDEAO et la Côte d'Ivoire !